

1. Augustfeier in Hellikon mit Jubiläum 100 Jahre Turnverein Hellikon

Die diesjährige Bundesfeier in Hellikon wurde kombiniert mit den Feierlichkeiten zum 100-jährigen Jubiläum der Gründung des Turnvereins Hellikon, deren Statuten eben auch am 1. Aug. 1919 unterzeichnet wurden. Initiant und Gründervater war der damalige Primarschullehrer Johann Baptist Rufflin, der zusammen mit zehn jungen Männern den Turnverein ins Leben gerufen hatte. Da die Feierlichkeiten des Turnvereins am 2. und 3. August mit zahlreichen Veranstaltungen ihre Fortsetzung finden werden, wurde auf der Spielwiese ein Festzelt aufgebaut. Bereits ab 18.00 Uhr wurde vor dem Festzelt ein Apéro serviert. Zu diesem spielte die Ländlerkapelle von Raphael Fuchs & Co. auf, die auch während und nach der offiziellen Jubiläumsfeier auf der Bühne zwischendurch immer wieder zum Einsatz kam. Im Festzelt wurden die Fotos der noch vorhandenen Vereinsbilder seit dem Gründungsjahr ausgestellt.

Nach zwei Eröffnungstücken durch die Musikgesellschaft Hellikon unter der Leitung von Giuseppe Di Simone, begrüßte der Moderator, Mario Hürbin aus Zuzgen, kurz nach 20.00 Uhr die so zahlreich erschienenen Mitbürgerinnen und Mitbürger. Er führte die Festgemeinde gekonnt und mit viel Wissen durch den Abend. Unter ihnen war Regierungsrat Alex Hürzeler aus Oeschgen, der als Festredner speziell zu diesem Jubiläum als Bildungs- und Sportdirektor des Kantons Aargau eingeladen wurde. Ebenfalls anwesend war der Gemeinderat Hellikon mit Gemeindeammann Kathrin Hasler sowie Vertretungen der Gemeinderäte aus dem Wegenstettertal. Von den Funktionären der Turnbewegung waren der Vertreter des Aarg. Turnverbandes, Andreas Wernli und die Präsidentin des Kreisturnverbandes Mirjam Maurer unter den Gästen. Natürlich eingeladen waren alle 20 noch lebenden Ehrenmitglieder des Turnvereines Hellikon.

Nun begrüßte Gemeindeammann Kathrin Hasler die Anwesenden und gratulierte dem TV zum 100. Geburtstag. Sie wies auf die Wichtigkeit der Vereine im Dorf und in der Gesellschaft hin, die für die Jugendlichen eine sinnvolle Freizeitgestaltung anbieten und die Zusammengehörigkeit pflegen. Gerade die Turnfamilie integriert alle Generationen von den Kleinsten im Kinderturnen bis zu den Ältesten im Seniorenturnen. Die Verantwortlichen in den Vereinen sind alle ehrenamtlich tätig, wofür sie von den Anwesenden einen kräftigen Applaus erhielten. Anschliessend folgte eine Stufenbarren-Darbietung des Damenturnvereins als einzige turnerische Darbietung an diesem Abend. Zwischendurch wurden auf einer grossen Leinwand immer wieder Filmausschnitte aus vergangenen Turnerabenden gezeigt, die gekonnt von Martin Waldmeier zusammengestellt und ganz speziell gestaltet wurden.

Als erster Höhepunkt war nun die 1. August-Ansprache von Regierungsrat Alex Hürzeler an der Reihe, der die Grüsse und Gratulationen der Aargauer Regierung überbrachte und im Juni auch OK-Präsident des Eidg. Turnfestes in Aarau war. Seine Rede war kombiniert mit der Entstehung und Entwicklung der Turngeschichte ab 1832, von der Gründung des Eidg. Turnverbandes bis heute. Er gratulierte im Speziellen dem Mitglied des Turnvereins Hellikon, René Isch-Waldmeier, der am Eidg. Turnfest in Aarau im Turnwettkampf den Turnfestsieg holte. René wurde diese Leistung von den Anwesenden mit einem lang anhaltenden Applaus honoriert.

Es folgten die Gratulationen und Grüsse des Vertreters des Aarg. Turnverbandes, Andreas Wernli sowie der Präsidentin des Kreisturnverbandes, Mirjam Maurer, die heute ihren ersten offiziellen Einsatz in dieser Funktion ausüben durfte und dem TV als Geschenk einen finanziellen Zustupf in die Vereinskasse überbrachte. Anschliessend folgten die Gratulationen des Präsidenten der Musikgesellschaft Hellikon, Stefan Hasler und der Männerriege, stellvertretend auch des Frauenturnvereines, Ernst Waldmeier, die beide ein Geschenk mitbrachten in Form eines Bildes von der Musikgesellschaft und einer Eisenkugel sowie eines Schleuderballes von der Männerriege/Frauenturnverein.

Ernst Waldmeier dankte gleichzeitig im Namen der Ehrenmitglieder dem OK für die Organisation dieses Festes und dem Redaktionsteam für das Erarbeiten der Vereinschronik zu diesem 100 Jahr-Jubiläum.

Nun stellte Martin Waldmeier kurz die Vereinschronik vor, die erst heute Abend druckfrisch abgeholt werden konnte und mit 220 Seiten sowie fast 700 Fotos sehr umfangreich wurde. Diese kann ab sofort beim TV gekauft werden. Er dankte seinen vier Mitverfassern der Chronik für die unermüdliche Arbeit.

Ein weiterer Höhepunkt war nun die Würdigung der 20 noch lebenden Ehrenmitglieder des Turnvereins, die vom Präsidenten des TV, Pascal Gähweiler, auf die Bühne gebeten wurden. Sie erhielten von ihm als Geschenk die soeben vorgestellte Vereinschronik sowie ein weiteres Präsent als Dank für die geleistete Vereinsarbeit.

Er dankte auch dem OK unter der Leitung von Michael Meier für die Organisation des Jubiläumfestes.

Zum Abschluss folgte nun das Singen der Nationalhymne unter der Begleitung des Spiels der Musikgesellschaft. Anschliessend wurde wiederum der traditionelle Lampionumzug mit den Kindern in Begleitung ihrer Eltern durchgeführt.

Text: Martin Schlienger-Frozza
Präsident Kulturkommission

Fotos: Christian Sägesser (saegireport.ch), Hellikon